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中產退稅甜頭 不知何日可嚐
香港文匯報訊（記者 殷翔）暴

徒7月1日向立法會施以「恐襲式」襲

擊，令立法會大樓一夜間甩皮甩骨，最終卻

由全港740萬市民找數。除了要花6,000萬元公帑

維修立法會大樓外，立法會運作陷於癱瘓也令700億

元的民生撥款受阻，同時審議多條草案的委員會及大會

也復會無期。其中，《2019年稅務（修訂）（稅務寬免）

條例草案》無法審議，使全港近200萬納稅人的退稅美夢也

要延遲實現。有中產組織大嘆：「中產可以享用的社會福利

已經少之又少，連這個絕無僅有

的福利都受阻。為什麼為了一小

撮人的政治利益，犧牲數以百

萬計市民的權利？」

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財務委員會現時有逾
40項撥款申請有待審批，包括涉款約124億元的2019/20
年度公務員薪酬調整，或因立法會無法開會令公務員加薪
計劃被延誤。有公務員組織對此感到無奈，但因薪金調整
的生效日期會追溯至今年4月1日，故即使延遲獲批撥款，
都只是「有拖無欠」，公務員仍可獲補發增加的薪酬。

財委會復會遙遙無期
行政長官會同行政會議早前已通過本年度的公務員薪酬

調整方案，高層及首長級公務員加幅為4.75%，中層及低
層公務員加幅為5.26%。公務員事務局局長羅智光此前表
示，會盡快將建議提交財委會審議，並希望在今個月暑假
休會前獲通過，令公務員可獲發放新薪金。惟因立法會大
樓設施被暴徒損壞，財委會在未來兩星期難以復會，公務
員加薪計劃或會被延遲。
政府公務僱員總工會副主席江明中接受香港文匯報訪問

時指出，以往也曾因受立法會「拉布」影響，公務員薪酬
調整未能在該年度會期內獲批，須延至新一年度會期才獲
批出，公務員延遲數個月才獲發放新薪金。
他指出，由於公務員薪酬調整設有追溯期，會追溯至今

年4月1日，故當財委會日後批出撥款後，他們仍可獲發
這段期間的薪金差額，故整體收入不會減少。
江明中對今年可能再出現新薪金延遲發放的情況感到無

奈，但就指遇上今次突發情況，也沒有辦法，因公務員加
薪需經立法會批款是既定機制，需要遵循，如要求改變機
制，只會惹來爭拗。

公僕加薪延誤
好彩「有拖無欠」

《2019年稅務（修訂）（稅務寬免）條例草案》
涉170億元

2019/20年度公務員薪酬調整
涉124億元

「將軍澳－藍田隧道」不停車繳費系統
涉3億元

活豬從業員補償金
涉4,000萬元

改善小學中層管理及校長待遇計劃
涉8.6億元

部分受影響項目

香港文匯報訊（記者 文根茂）立法會受暴力衝擊影
響，運作全面受到影響，其中原定9月新學年落實、有關
改善小學中層管理及校長待遇的計劃也遭延誤。有小學校
長指，若項目審議被推遲情況嚴重，除校長、副校長、主
任等延遲加薪外，也會影響學校人手部署，希望當局特事
特辦，設立薪酬追溯期。

料影響學校人手安排
按教育局計劃，有關理順小學校長及中層管理職級與待

遇的8.6億元撥款申請，原定今月立法會財委會審議批
准，學校並利用暑假安排教師升職和分配新工作，期望於
9月新學年落實。若推遲，最快要待10月立法會復會後才
獲財委會批款，不僅校長、副校長和主任加人工時間會推
遲數月，且未必獲追加，同時或會打亂學校部署。
中華基督教會全完第二小學校長李德衡表示，若審議推

遲太長時間，會對學校人手安排有影響，只能在「並不名
正言順」情況下，讓個別老師在沒有任命和薪酬的情況
下，暫時負責主任工作。至於校長和副校長加人工方面，
業界亦等待已久，希望政府設立薪酬追溯期，追加人工。
由於學校薪酬一般以學年計，資助小學校長會主席張勇邦
亦表示，業界有人擔憂經此一拖，新的職級及薪酬要待2020
學年才可實施，希望當局特事特辦，設立薪酬追溯期至9月1
日起生效，至少能爭取在通過撥款後的一個月落實。香港文匯報訊（記者 殷翔）面對天

災，人們無怨無恨，但「人禍」就令人
憤怒。全港逾十萬活豬從業員在非洲豬
瘟爆發後，先後忍痛撲殺逾萬隻活豬，
政府原定向他們提供約4,000萬元補償渡
過難關，惟反對派煽動暴力衝擊立法會
大樓，令議會停擺，發放這筆補償金的
計劃亦因而遙遙無期，加上非洲豬瘟發
生後，內地供港活豬銳減大半，三分之
一從業員因為不夠豬隻賣而開工不足，
陷入「吊鹽水」的困境，他們怒斥示威
者的暴力行為帶來「人為」的災難。

豬販無豬賣 檔口開唔到
特區政府原定向受「殺豬」影響的豬

販，按每隻豬約3,700元市價水平作出
補償，讓豬販能渡過難關。食物及衛生
局早前向立法會提交文件，擬向豬隻的
擁有人合共賠償4,000萬元，同時申領
預留一筆近2.63億元的款項，以應對未
來一旦再爆豬瘟需要銷毀活豬的開支。
這筆撥款原定在今屆立法會餘下會

期進行審批，惟暴力衝擊令議會運作受
阻，發放給豬販應急的補償也遙遙無
期。香港豬肉行總商會理事長許偉堅在
接受香港文匯報訪問時指出，豬瘟對全
行的影響巨大，首當其衝是先後有逾萬
隻活豬被撲殺：「以為呢筆錢可以頂住
先，但現在也得個等字。」
他透露，在補償無期的同時，豬販

更面對另一重打擊，就是活豬供應「插
水式」由原本每天有4,000隻內地活豬
供港，減少至目前只有約1,600隻。在
數以十萬計的從業員當中，目前有逾三
分之一人開工不足，他們家人的生活也
大受影響，「根本唔夠豬分畀豬販賣，

有些豬販無豬賣，檔口都開唔到。」
面對非洲豬瘟的天災，許偉堅表示

「無人想」，只能做好疫檢，落實生豬
「日日清」制度，將風險減到最低，但
暴力衝擊的「人禍」，他就大嘆：「這
是可以避免的，只要透過對話就能解決
矛盾，對抗只會令局勢繼續惡化。」
許偉堅說，自己透過電視新聞觀察

到，當天不少示威者是和平表達訴求，
但人群中有一小撮身穿黑衣、頭盔、眼
罩、口罩、手套裝備的示威者進行暴力
衝擊，「他們之間以手勢溝通、甚有默
契，明顯經過專門訓練，企圖騎劫原本
和平的大型示威，跟着他們起哄的學生
就做咗傻仔，被外國勢力利用。」
他擔憂這次政治風波一旦延續下去，

對香港的影響持續，各行各業將受損，
並呼籲學生遠離一小撮暴力違法者，和
平理性和政府溝通，早日平息事件。
鮮肉大聯盟理事凌偉業則表示，老百

姓不懂政治，只想默默耕耘，靠自己的
勞力為生，但在目前的政治環境下，各
行各業無法安居樂業，「希望香港早日
恢復正常秩序，別影響基層的生計。」

四千萬補償懸空 十萬豬販吊鹽水

■■計劃向豬農提供的計劃向豬農提供的44,,000000萬元補償因萬元補償因
議會停擺遙遙無期議會停擺遙遙無期。。 資料圖片資料圖片

立法會原定昨日恢復二讀辯論和三
讀3條條例草案，包括《2019年

稅務（修訂）（稅務寬免）條例草
案》，該草案涵蓋寬減2018/19課稅年
度75%薪俸稅、個人入息課稅和利得
稅，以前兩項稅項計，惠及191萬名納
稅人，涉款170億元。

稅務寬減落實無期
隨着議會復會無期，退稅美夢也「半

天吊」，「中產之聲」主席李子榮批
評，一班暴徒違法衝擊立法會大樓，令
整個香港也要承受沉重代價，令人感到
十分憤慨。
他以退稅為例指，中產階層可以享用

的社會福利少之又少，退稅是絕無僅有
惠及中產的紓困措施，但立法會大樓受
到暴徒破壞，令會議重開無期，亦令稅
務寬減落實無期。
「十分失望！同時也很痛心，立法會

是負責審批政府撥款的重要機構，暴徒
的惡行影響整個社會的運作，損害每個
階層的利益，因為一小撮人的政治利
益，就利用年輕人的不滿情緒，企圖癱
瘓整個社會的運作，損害所有階層人士
的權利。」李子榮憤慨地說。
受影響的議案不僅是退稅，重要民生
項目也犧牲，如將於兩年後落成啟用的
「將軍澳－藍田隧道」（將藍隧
道），運輸及房屋局擬斥資逾3億元引
入不停車繳費系統，透過無線射頻識別
技術，向車主收取隧道費。之後會在大
老山隧道推廣，然後分階段在其餘逾
10條政府收費隧道及道路推行，料最
遲在2025年完成，屆時所有隧道將可
以不設收費亭，大大紓緩隧道塞車的問
題。「這項重要的撥款議案亦將被迫後
延，全香港人只能繼續忍受隧道塞車之
苦。」

倡尋其他地點開會
李子榮建議立法會盡快尋找其他地點
舉行會議，盡快通過被延阻的緊急民生
議案，亦可取消暑期休會安排，減低衝
擊事件對社會運作的影響。
不過他直言，所有補救措施都不及向

年輕人灌輸守法、理性表達訴求重要，
「香港不可以這樣亂下去，警方應該堅
決執法，早日採取行動拘捕這一小撮暴
力違法者，讓年輕人知道違法有嚴重後
果，要向社會傳遞違法必究的強烈信
息，另一方面也警示示威者切勿以暴力
違法行徑表達訴求。」

■■工人將立法會破損的落地玻璃封上工人將立法會破損的落地玻璃封上
圍板進行維修圍板進行維修。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■立會保安員在嚴重受損的大樓內堅守立會保安員在嚴重受損的大樓內堅守
崗位崗位。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■政府總部重政府總部重
開開，，員工陸續員工陸續
上班上班。。

香港文匯報香港文匯報
記者記者 攝攝

■■暴徒暴徒77月月11日砸立會日砸立會
玻璃門玻璃門。。 資料圖片資料圖片

累改善小學職級
學校盼特事特辦


